

EST
NORD
EST

ENE présente son tout premier séminaire Interstice!

Est-Nord-Est presents its very first Interstice Seminar!



Visuel : Simon Guibord

English follows

L'équipe d'Est-Nord-Est est ravie d'annoncer la toute première édition du séminaire Interstice! Pour inaugurer cette série d'échanges interdisciplinaires, nous avons le plaisir d'accueillir comme mentore l'artiste **Diane Borsato** pour un séminaire intitulé Outdoor School, qui se tiendra **du 24 au 26 juin 2025** à Est-Nord-Est.

Outdoor School / Saint-Jean-Port-Joli

Lors de ce séminaire, Diane Borsato – artiste et co-fondatrice du collectif Outdoor School avec Amish Morrell – partagera des images et des récits de ses propres pratiques artistiques environnementales, inspirées par ses nombreuses saisons en tant que cueilleuse de champignons, apicultrice, nageuse, arboricultrice et sommelière de thé. **Avec de nombreuses**

collaboratrices locales, l'artiste et les membres du groupe participeront à une série d'activités qui peuvent inclure des conférences, des conversations, un atelier de mouvement en plein air, des cueillettes, des promenades, des dégustations de thé, des baignades en eau froide et un dîner collectif.

Nos collaboratrices



Haut, de gauche à droite: Diane Borsato, Chantal Caron
Bas, de gauche à droite: Julie Aubé, Catherine Avard

Chantal Caron – Chorégraphe et directrice artistique de la compagnie **Fleuve | Espace danse**, elle partagera son parcours et sa démarche artistique, profondément ancrés dans l'unicité du territoire et du Fleuve Saint-Laurent. Elle dirigera un atelier de mouvement en plein air, pour réfléchir ensemble à la connexion entre nos corps et l'environnement naturel.

Julie Aubé - Nutritionniste passionnée par l'agriculture de proximité, Julie nous fera découvrir **Roch le Fermier**, sa microferme inspirée de l'agroécologie, où se côtoient potagers, volailles et verger. Lors de cette visite, elle partagera son savoir-faire et réalisera une démonstration de fabrication de pâtes fermières. Nous repartirons avec de nouvelles connaissances pour préparer un repas de pâtes fraîches ensemble à ENE, et poursuivre notre

Catherine Avard – Horticultrice et herboriste à la tête de **La Louve**, Catherine nous accueillera dans son jardin médicinal pour un atelier introductif à l'herboristerie. Une occasion d'explorer les plantes sous l'angle de la réciprocité. Ce moment d'apprentissage sera suivi d'une baignade dans la rivière Trois-Saumons, pour prolonger la connexion au vivant.

Expérience requise

Aucune ! Seulement la curiosité d'apprendre en groupe.

Matériel à prévoir

- Vêtements adaptés aux activités extérieures selon la météo (souliers de marche, imperméable, chapeau, vêtements souples, crème solaire, bouteille d'eau réutilisable, chasse-moustique, etc.)
- Maillot de bain
- Écouteurs

Informations pratiques

- **Dates** : 24 au 26 juin 2025
- **Lieu** : 335 Avenue de Gaspé Ouest, Saint-Jean-Port-Joli
- **Coût** : 270\$ → Ce prix inclut la participation au séminaire ainsi que les dîners préparés par La Cambuse – épicerie en vrac, selon un menu que nous vous proposerons, et tous les ingrédients et le matériel nécessaire pour la préparation d'un souper commun de pâtes fraîches.
- **Langue** : À noter qu'une connaissance de base du français et de l'anglais est recommandée pour suivre ce séminaire. Si vous avez des questions à cet égard, n'hésitez pas à communiquer avec nous par courriel ou téléphone.
- **Hébergement** : Aux frais des participant·e·s. → Possibilité de réserver un studio au centre selon la grille tarifaire des membres.

Inscription

Seulement 10 places disponibles ! Pour vous inscrire, écrivez-nous à info@estnorddest.org. Nous vous enverrons un formulaire à remplir pour confirmer votre participation.

Le séminaire est **réservé aux membres** d'Est-Nord-Est. Pour toute information sur l'adhésion et le membrariat, c'est [par ici](#) !

Nous avons hâte de partager ce moment avec vous !



Outdoor School, cueillette de champignon à l'Université de Toronto Scarborough. Organisée par Diane Borsato et Amish Morrell. Image courtoisie de l'artiste

The Est-Nord-Est team is thrilled to announce the inaugural edition of the Interstice Seminar! To launch this series of interdisciplinary exchanges, we are delighted to welcome artist **Diane Borsato** as our mentor for a seminar titled Outdoor School, taking place **June 24–26, 2025**, at Est-Nord-Est.

Outdoor School / Saint-Jean-Port-Joli

At this seminar, Diane Borsato – artist and co-founder of the Outdoor School collective with Amish Morrell – will share pictures of and stories about her own environmental art practices informed by her many seasons as a mushroomer, beekeeper, swimmer, orchardist, and tea sommelier. **Together with many local collaborators, Borsato and attendees will participate in a series of activities** that may include lectures, conversations, an outdoor movement workshop, foraging, walks, teas, cold-water swims, and a communal dinner.

Our collaborators



Up, from left to right: Diane Borsato, Chantal Caron
Down, from left to right: Julie Aubé, Catherine Avard

Chantal Caron – Chantal, a choreographer and the artistic director of **Fleuve | Espace danse**, will share her journey and artistic approach, deeply rooted in the uniqueness of the St. Lawrence River and its surrounding landscapes. She will lead an outdoor movement workshop, inviting participants to explore the connection between their body and the natural environment.

Julie Aubé – Julie, a nutritionist passionate about local agriculture, will introduce us to **Roch le Fermier**, her agroecological microfarm, in which vegetable gardens, poultry, and orchards thrive together. During the visit, she will share her expertise and give a live demonstration of how she makes her farm-fresh pasta. Participants will leave with new knowledge and prepare a fresh pasta meal together at ENE, continuing the reflection on food culture.

Catherine Avard – A horticulturist and herbalist, and the founder of **La Louve**, Catherine will welcome us into her medicinal garden for an introductory workshop on herbalism. Participants will have an opportunity to explore plants through the lens of reciprocity. The session will be followed by a swim in the Trois-Saumons River, extending our connection to the living world.

Experience Required

None! Just curiosity and a desire to learn in a group setting.

What to Bring

- Weather-appropriate outdoor clothing (hiking shoes, rain jacket, hat, comfortable clothing), sunscreen, reusable water bottle, mosquito repellent, etc.
- Swimsuit
- Headphones/smartphone for listening exercises

Practical Information

- **Dates:** June 24–26, 2025
- **Location:** 335 Avenue de Gaspé Ouest, Saint-Jean-Port-Joli
- **Cost:** \$270 → This fee includes participation in the seminar as well as 3 lunches prepared by La Cambuse – épicerie en vrac and all the ingredients and equipment needed for the joint preparation of a fresh pasta dinner.
- **Language:** Please note that basic comprehension of French and English is recommended to take this seminar. If you have any questions, don't hesitate to call or email us.
- **Accommodation:** At the participant's expense. → It is possible to book a studio at the centre at member pricing.

Registration

Only 10 places available! To sign up, email us at info@estnordest.org. We will send you a form to confirm your participation.

The seminar is **reserved for Est-Nord-Est members**. For more information on membership, [click here](#).

We look forward to sharing this experience with you!

[Find the event on Facebook](#)

ENTENTE DE
DÉVELOPPEMENT CULTUREL



MRC de
L'Islet

Québec 

Faire un don / Donate

À venir à ENE
Coming soon at ENE

Notre résidence du printemps / Our spring residency



Début de la résidence: 21 avril 2025

Présentations publiques: 01 mai 2025

Portes ouvertes: 05 juin 2025

Fin de la résidence: 13 juin 2025

Beginning of residency: April 21, 2025

Public presentations: May 01, 2025

Open studios: June 05, 2025

End of residency: June 13, 2025



Conseil des arts
du Canada

Canada Council
for the Arts



Conseil
des arts
et des lettres
du Québec



SAINT-JEAN-PORT-JOLI

Canada

Québec

Copyright © 2025

Est-Nord-Est, Tous droits réservés.

--

Est-Nord-Est, résidence d'artistes

335, avenue de Gaspé Ouest

Saint-Jean-Port-Joli, Québec

G0R 3G0

--

[vous désabonner de cette liste](#) | [unsubscribe from this list](#)

[mettre à jour vos préférences](#) | [update your preferences](#)